
皆様こんにちは、設計技術課のイノウです。スギ花粉が辛いものの、

暖かな春の日差しにホッと癒される季節ですね。

それでは今月も、ひまわり通信にお付き合いください。

太陽光開発、違反事業者への交付金停止へ 相次ぐ違法建設

経済産業省は、太陽光発電普及に伴って相次ぐ開発トラブルへの解消策を打ち出します。4月から、軽度の

違反でも再生可能エネルギー（再エネ）事業者向けの固定価格買取り制度（FIT）交付金を停止できるように

します。国が抑止力を持つことで事業者に早期是正を促し、地元住民の理解を得やすくする狙いです。

政府は2050年に国内の温暖化ガス排出量を実質ゼロにする目標を掲げ、太陽光や風力といった再エネの拡

大を急いでいます。しかし、太陽光発電の適地は狭まっており、林野庁によると2022年度に太陽光発電の

用途で開発許可を出した林地面積は僅か594ヘクタールでした。ピークだった2019年度の3,217ヘクター

ルの2割程度にまで減少しています。国土が狭く再エネの適地が米欧よりも狭い日本には、限られた土地で

地元住民の理解を得ながらいかに再エネ導入を拡げるかという大きな課題があります。一方で、太陽光パネ

ルを設置するために森林を過度に伐採し、土砂災害などが起きる例が相

次いでいます。林野庁によると森林法違反は少なくとも149カ所に上り、

2割が是正されていません。行政の連携不足から情報が国に共有されない

ケースも多く、2022年度時点で中止や原状復旧を求めた命令はたった

1件に留まります。絶滅危惧種キタサンショウウオなどの希少種が生息

する釧路湿原国立公園周辺でも、東京の事業者による違法なメガソーラ

ーの建設が相次いでいるにも関わらず、罰則がないために開発に歯止め

をかけられない問題が明らかになっています。建設予定地は、市内のキ

タサンショウウオ生息適地の１割強に相当します。

現状では行政指導が出されても、事業者への罰則がありません。改善し

ない事業者も少なくないことから、各地で再エネ開発に反対する動きが

出ています。福島市の木幡浩市長は2023年に「ノーモアメガソーラー」

を宣言しました。宮城県も2024年4月に、森林開発事業者向けの新税

を導入する予定です。４月からの新たな罰則によってFIT交付金を止め

られれば、事業者への操業資金が減少し、発電所の運営を続けるのが難

しくなります。事業者が状況を改善した場合は、一時停止していた分の

交付金を再び事業者に渡すとのことで、早期の違反状態の解消を狙って

います。



ひまわり発電所 検 索

カサノ クロダアゲナ

ヨコレイ太陽光発電   今月の実績  
    （期間：2/2～3/1） ※（ ）内は前月の実績

  ●発電した電気量 ： 603. 8 kWh

（  629. 5 kWh）

  ●東電への売電量 ： 166. ０ kWh

（  123. 0 kWh）

  ●売 電 金 額 ： 6, 142 円

（   4, 551 円）

  ■この期間の横浜市の天気概況 <気象庁HPより>

※（ ）内は前月の実績

   日  照  時  間：146. 3 時間（212. 3 時間）

   平均最高気温： 12. 4 ℃   （  12. 2 ℃ ）

0120-37-4501
（受付時間 9:00～18:00 土日祝日を除く）

※本紙の送付停止をご希望の方は、ご連絡ください※

イノウ

(株)ヨコレイ 太陽光発電関連サイト

  ひまわり発電所
https://yokoray.co.jp/himawari

横浜美術館リニューアルオープン ←改修工事に参加いたしました

横浜健康経営認証2024・経産省 健康経営優良法人2024 認証を頂きました

当社では2019年に健康経営推進チームを発足し、社員の健康保持・増進に取り組んでおります。その活動が

認められ、今年も横浜市および経済産業省から認証をいただくことが出来ました。横浜市による「横浜健康経

営認証2024」は2020年・2022年に続いて

「クラスAAA」として認定されました。

（AAA認証数は、横浜市内で全140事業所）

経産省による「健康経営優良法人2024」は、

日本健康会議（※）での審査を経て、中小規模

法人部門で認定されました。（認証数は、全国

で16,733法人）

（※）日本健康会議とは少子高齢化が急速に進展する日本に

おいて、国民一人ひとりの健康寿命延伸と適正な医療につい

て、民間組織が連携し行政の全面的な支援のもと実効的な活

動を行うための組織です。

2021年3月からの初の大規模改修工事を経て、横浜美術

館（横浜市西区）が約3年ぶりとなる3月15日にリニュー

アルオープンしました。ヨコレイはJV（合同企業体）の

形で、空調設備工事に参加いたしました。貴重な文化財で

ある作品を保管し、次世代へ引き継ぐ美術館におい

て、素材が劣化することのないよう温湿度を精密に

管理するための空調設備は、非常に重要な役割を担

っています。なお、美術館はエリアごとに順次オー

プンしていき、全館オープンは2025年２月とのこ

とです。
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